

Potsdam, 16.06.2023

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Pressemitteilung

Chef vom Dienst

Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51

(03 31) 8 66 – 13 56

(03 31) 8 66 – 13 59

Fax: (03 31) 8 66 – 14 16

Internet: www.brandenburg.de

E-Mail: presseamt@stk.brandenburg.de

Professionelle Hilfe in schwierigster Lage: Woidke dankt Brandenburger Kräften für Einsatz nach Flutkatastrophe im Ahrtal

Feuerwehr, Polizei, Katastrophenschutz, Notfallseelsorge, Rettungsdienste: Sie entsandten im Sommer 2021 625 professionelle Helferinnen und Helfer aus Brandenburg ins rheinland-pfälzischen Ahrtal, um bei der Bewältigung der Folgen der verheerenden Flutkatastrophe zu helfen. Ministerpräsident Dietmar Woidke ehrte heute in der Potsdamer Staatskanzlei stellvertretend mehr als 30 der Einsatzkräfte mit der „Fluthilfemedaille 2021“, die das Land Rheinland-Pfalz im vergangenen Jahr gestiftet hat.

Woidke: „In der Nacht vom 14. auf den 15. Juli 2021 rollte eine **beispiellose Flutwelle** durch das Ahrtal. Mehr als 180 Menschen verloren ihr Leben, davon allein 134 im rheinland-pfälzischen Landkreis Ahrweiler. Ausgelöst wurde diese Katastrophe durch sintflutartige Regenfälle. Das Schicksal der Menschen im Ahrtal hat auch viele Brandenburgerinnen und **Brandenburger sehr berührt**. Das lag nicht zuletzt an unseren eigenen Erfahrungen mit schweren Hochwasserereignissen und Überschwemmungen. Daher war im Juli 2021 für uns alle auch sehr schnell klar, dass die Lage im Ahrtal besonders schlimm ist, dass wir helfen müssen, um zu retten, was zu retten ist!“

625 Brandenburger Einsatzkräfte von Feuerwehr, Katastrophenschutz, Hilfsorganisationen, Polizei und Notfallseelsorge halfen im Ahrtal. Zudem unterstützten viele Brandenburgerinnen und Brandenburger in Eigeninitiative vor Ort oder mit dem Sammeln von Spenden. Woidke: „Ich bin dankbar, dass Tausende Privatleute aus ganz Deutschland beim Aufräumen und Wiederaufbauen im Ahrtal halfen. Aber in der akuten Phase, mitten in der Katastrophe, brauchte es vor allem **ausgebildete Profis**. Ich bin froh, dass wir so viele Experten ins Ahrtal senden konnten.“

Woidke weiter: „Auf unsere Einsatzkräfte ist in jeder Lebenslage Verlass. Das ist ein wirklich **beruhigendes Gefühl**. Dabei hat niemand im Kopf, dass es für den Einsatz eine Medaille geben könnte. So denken Einsatzkräfte nicht. Mir ist es trotzdem wichtig, auf diese Art noch einmal an Ihren großartigen Einsatz zu erinnern und ‚Danke‘ zu sagen. Rheinland-Pfalz hat dazu die Fluthilfemedaille gestiftet. Ich freue mich, heute die ersten Medaillen aushändigen zu können – als Zeichen tiefer Dankbarkeit für ihre **außergewöhnliche Hilfeleistung**.“

Weitere Fluthilfemedailles werden in den kommenden Wochen durch die Landkreise und kreisfreien Städte an die Helferinnen und Helfer übergeben.